

夢追い人

木のスペシヤリストが集う 技術支援機関

福岡県工業技術センター インテリア研究所
山口 雅裕さん

福岡県工業技術センター インテリア研究所といえど、大川市にある県工業技術センターのひとつです。実際にどんなものがあり、どんなことをやつてているのか。具体的に知っている人はどれくらいいるのでしょうか。今回は福岡県工業技術センターインテリア研究所の所長である山口さんにインテリア研究所とはどのような施設なのかなど様々なお話を伺いました。

工業技術
発展を
支える研
究所

福岡県内にはインテリア研究所を含めて、四つの工業技術センターがあります。それぞれその地域で発展した産業に基づいた研究・技術開発を行っており、大川では家具や木材加工など、木に特化した

研究・技術開発を行っていることです。では、具体的にはどのようなことを行っているのでしょうか。

「インテリア研究所は、『家具、建具、木質、素材技術の機関研究所』というキャッチフレーズのもと、木工製品やインテリア産業の技術支援を行っています。研究所の事業としては、研究開発をメインに行っています。中小企業に使って頂けるような新技術の開発などですね。以前は大学の研究に近いこともやつていましたが、今は出口に近い、企業と一緒に一緒に製品の開発を行っています。そういうふた企業と共同研究で行っているものが全体の六割を占めるようになつてしましました。研究が終わった頃には、





製品が出来上がつており、早いうちに企業の売上に反映される場合が多いです。それから依頼試験ですね。これは企業が販売している製品の性能の評価をするもので、有料になりますが、一般的な分析評価機関と比べるとかなりお安い値段で承つていただきです。また分析評価機器などがあります。また、企業が格安で機械を使用することも可能です。使用料は百万円の機械なら一時間あたり百円。一千万円の機械なら一時間あたり千円ぐらいですね。

次に技術相談も行つています。技術的に困つたときはもちろんですが、工程でトラブルが多発して原因がわからぬい、客先でトラブルが多発しているので原因を調べたいなどといった相談を無料で受け付けています。こういった技

様々な事業を行っているインテリア研究所ですが、実際にはどのような製品開発などを行ってきたのでしょうか。「これまでには人間工学を用いた快適性が良い敷布、質感の良い金属製のギフト用ものを作した長時間座つても疲れない木製の椅子、人間工学でミュレーションを行った姿勢をよい状態のまま保てる書台など様々な研究開発を企業と共に行つてきました。博多織でできたギターストラップやカメラストラップ、デザインブラッシュアップ講座という人材育成の一環とし

スペシャリストが揃った研究所

技術相談から共同研究に結びつくことが多いですね。人材育成や技術交流、情報収集・提供なども行っています。工業技術センターではメールマガジンの配信を390社ほどに、二週間に一度行っています。講習会や研修会の案内、ものづくり補助金や国の研究開発事業が始まっていますというような案内も行っています。ぜひ、ホームページ(※)に接続してメールマガジンの配信設定をしてください。また研究の成果発表会、外部講師を招いての講演会、見学会、同じような問題を持つ企業を集めての研究会といった催し物も行っていきます」

が証明できて大量に売れ始めました。厳島神社の海につかっててしまう部分など歴史的建造物にもこの技術が使われています」こういった研究開発など、企業は簡単に申し込みができるのでしょうか。
「基本的には製造を行つていいる法人企業が対象となります。利害が一致していれば無料で一



木材にフェノール樹脂を注入する機械



耐久試験を行うための機械

※…福岡県工業技術センター インテリア研究所
ホームページ
<http://www.fitc.pref.fukuoka.jp/>